



Palacio de La Moneda, enero de 2015

Señores
Casa Amèrica Catalunya
Barcelona

Amigos y Amigas:

Es para mí un motivo de gran satisfacción y alegría poder saludarlos a través de estas sencillas palabras, pero que están cargadas de valor por un encuentro que es de la mayor importancia y simbolismo, como lo es esta jornada América es Femenino.

Particularmente, por mi participación en ONU Mujeres, en calidad de Directora Ejecutiva entre los años 2010 y 2013, me siento especialmente llamada a saludarlos e invitarlos a hacer de este, un gran encuentro.

En esta, la primera de cuatro jornadas de América es Femenino, es oportuno recordar que nuestro continente, pese a los significativos avances mostrados en materia de género, tiene aún un largo camino por recorrer.

La inclusión de lo femenino, en el discurso social, implica una forma de equilibrar las dispares posiciones de poder entre el hombre y la mujer. No es casualidad que América Latina se encuentre a la vanguardia en el mundo en cuanto a la participación de la mujer en política. El hecho de que sólo en Sudamérica tengamos a la cabeza de sus gobiernos a tres mujeres, entre las que me incluyo, nos muestra que las aguas se mueven intensamente.

Latinoamérica es un continente con grandes problemas resultantes de un machismo entroncado y estructural, los cuales derivan en disparidad y violencia de género; no obstante, la emergencia de la mujer en las esferas de poder nos muestra que esa realidad se va modificando de forma significativa.



Y es que como sociedad tenemos que seguir trabajando para que, definitivamente, seamos capaces de ver en la diferencia –que es lo que marca, básicamente, lo femenino-, la riqueza humana en su máximo esplendor. Esa riqueza de lo femenino, de la diferencia, nos permitirá, como región, crecer y avanzar.

La inclusión de la mujer en las esferas de poder, en la toma de decisiones, en el liderazgo, nos definirá como seres más completos, más íntegros, porque estaremos reconociéndonos en su totalidad. No se trata de ser *ellas contra ellos*, se trata de ser un todo, capaz de mirar juntos hacia el futuro, para intentar ser mejores seres humanos.

Por esa y tantas otras razones, es que deseo que estas jornadas de América es Femenino, sean tremendamente fructíferas y provechosas.

Le envío un abrazo afectuoso a cada una y cada uno de ustedes.

MICHELLE BACHELET JERIA